
 

 

 

日時 平成 23 年度 4 月 20 日(水) 17 時 00 分～19 時 00 分 

会場 杉森中学校 会議室 
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《杉森中学校事務局》 田邊 克宣(副校長)   

           白井 克幸(教務主任)  

           松尾 宏(生活指導主任) 

           金子 敏治(進路指導主任) 

           長谷川 祐子(嘱託事務) 

《協議会委員》 石田 壽文 

        高﨑 彰  

        大川 洋 

        伴野 博美 

        岡田 円治 

        三村 哲也  

        松本 美智子 

        大熊 康子 

        大橋 亮介(校長) 

       

《杉並区教育委員会》 斉藤(教育改革推進課)   

           杉本(学校支援係)  

            



 ご挨拶の後、自己紹介という形でよろしいでしょうか。 

 お忙しいところ、ありがとうございます。今日は教育委員会より、教育改革推進課・斉

藤さん。学校支援係・杉本さんに来ていただきました。 

 新年度から大橋校長先生、田邊副校長先生、新しく大熊さんが委員に加わりました。 

 よろしくお願いいたします。 

 大橋先生よりご挨拶お願いします。 

 武蔵野市立第一中副校長よりこちらの校長に着任いたしました。 

 まだまだ皆さんにご迷惑をおかけしていますが、よろしくお願いいたします。こういう

組織立った CS は初めてです。 

 四月新泉小から着任しました。中一貫に向けて色々とやってきたことをお伝えしていき

たいと思います。 

 四月に着任しました。適正配置の時には田邊先生にお世話になりました。 

 教育庁はこの 10 年、差別・格差をエネルギーとして色々な事にとりくんできました。 

(30 人学級など)これからは学校支援本部・コミュニティースクールなど地域のかかわりで

子どものことを考え、地域をよくしていきたい。共同ということで 17 年に CS を立ち上げ

もう 6 年(地域運営学校)になります。 

 皆さんと一緒に学校をよくしていくため、他の学校の方ともお話しをしながら、ここで

フィードバックさせていただきたいと思います。 

 

齋藤さんより各委員の方に委嘱状をお渡しする。 
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 その後自己紹介。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告事項をお願いします。 

 資料をご覧ください。四月当初の予定です。12 ページから杉並区の教育ビジョンなど

載っています。29・30P教育課程の届出原本。行事予定などの他に道徳について 

46P学校図書館の事も載っています。50P5 月からの本校の流れが載っています。始業式

…。70 ページをご覧ください。本日第一回目の保護者会を行いました。資料を配布し、

学校経営・予定表・評価の基準・入学式の概要などを全大会で話しました。 

 明日身体測定・体力調査があります。来週 28 日に一日授業参観がありますので、一度

様子を見に来ていただければと思います。 

震災での予定変更は今のところありません。 

 

 

 

 

 

 

 東北から一時転校の子はいますか。杉並区では…？ 

 何人かはいます。 
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異動教職員・各学年の配置をごらんください。このメンバーでスタートします。 

 経営方針について説明します。教育課程。風見先生の方針で今年はやっていきたいと

思います。また、新年度に改善するところはしたいと思います。自学・実践・友愛。今

年も実践をキーワードにしていきたい。保護者と共に歩んでいくという…所はこのまま

続けていきたい。思いやりを持つ。夢と希望・正しいことができる行動力。基礎や基本 

(学力がついていないとできない)をたくわえる。目指す教職員像。信頼される教職員。生

徒の生きる目標。組織人としての自覚を持ち、努力を惜しまない。 

「お互いを思いやり、いつも明るく活気のある学校」を目指していきたい。 

 取り組み目標は、感動体験をさせたい。(すべての学校活動の中で) 

心身ともに健全であるために、道徳の時間をどのようにやっていくかを考えながらやっ

ていきたい。 

 確かな学力。学校・保護者・地域の連携で共に育てていく。情報提供をしなければ、

何も始まらない。 

 今年度から、杉一小・馬橋小との小中一貫教育が始まります。 

 生活指導から何かありますか。 

 新入生の様子をお話しします。2・3 年生も落ち着いています。体力テストは 1 年男子

はいつもＡ判定がもらえない。3 年生ではもらえるようになる。持久力など体力がつい

てくる。一生懸命とりくんでいるので、向上していくと思います。一年生に部活紹介が

ありました。松本さんに図書館の使い方を説明してもらったと時に「嬉しい松本さんだ」

と喜んで抱き合っていた生徒もいました。すごくいい笑顔でした。 

 遅刻がないのが自慢です。授業中私語もない。ノーチャイムデーもしっかりできる。

これからも質をあげていきたい。 

GW までに各学年の指導計画を出してからそれをもとにやっていきたい。 

 一年生の職場体験で職場調べをしたのですが、今年はもっと自分からやってほしいと

思っている。今年からは事業所にお願いするところからやらせてみたい。 

 今週の金曜日に電話の仕方などのガイダンスを行う。体験 2 名でペアを作り、代表が

電話をする。第二ステージとして、事務所を獲得できない子には家庭や教員が協力して

探す。卒業生の進路先をお配りしました。全員が進学しました。 

職場体験についてはまたあらためて話したいが、何かありますか？ 

 去年の職場調べをしましたが、あれはよかった。 

あの成果が色々な形で生きるといいと思う。心配したのは受け入れ側との教え方の違い。 

身体を動かしてやる仕事の所には行けないことが多い。子供は普段目に付く所の仕事し

か探さない。普段はわからないがやってみるとやってみると楽しいと思う仕事はたくさ

んある。 
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  現実とのギャップがあるという先生がありましたが、今年は？ 

 1 キャリア教育 3 年間の中の 5 日間でやる 

 2 様々な大人の仕事を見て、生き方を決める。 

 3 望ましい体験をし、自分の将来に結びつける。 

 生徒の希望する仕事を体験できるという可能性が出てきたのは、望ましい事です。 

 CS がバックアップしていくという事を教員の方たちにも話題にしていただきたいと

思います。                   ＊事務局退室 

何かありますか？ 

 24年度からの教育ビジョンの中に CSの運営も入っているのですか？24年度までは空

洞になってしまうの？ 

 24 年度までが空洞になるという事はありません。CS校を増やしていくのは難しい。 

 

 予算については…。 

 委員が広報にかかりきりなのは負担になるのでは？提案ですが、予算がつけば、広報

など情報を提供して PTA でやっていた人・ボランティアにかかわってもらいたい。負担

を軽減したいと思います。 

 私も最初は素人で家族なども巻き込んでやっていましたが、段々と回数が減ってきて

しまいました。次期広報の人が大変だと思いますので…。 

 校正など大変で中途半端になってしまうといけませんね。 

 役割分担のときにまた話し合いましょう。 

 協議会の組織きめということで。  

 学校運営組織について。 

 平成 22 年度学校関係者評価は、会長の石田さんにたたき台として出していただくとい

う事になっていましたが。 

 大川先生にもご協力いただいき、その二つをまとめてきました。何かありましたら…。 

 こういう物はホームページで公表していましたが、学校評価については一括して教育

委員会から発表するという形にはならないのですか。 

 様式を定めてホームページに載せていただけたら、いいのですが。急ぐ事ではないの

ですが、考えてもらえますか。 

 わかりました。 

 他の学校がどんな評価をしたのか、参考にしたいので閲覧できるようにしてほしい。 

評価委員会を校長先生に任命してもらいます。 

 一年間かけて、学校評価を見直していきましょう。 
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 先生との懇談会が去年ありましたが。この会も先生方にわかってほしいですし。 

 昨年は異動した先生を中心にやりました。先生方も会のことを知らなくて、懇親会が

あってよかったとのことでした。今年は私がやります。 

 杉森祭の後や協議会の前(水曜日)にやりました。委員が集まりやすい日に…。 

 定例会の予定は 5/25(水)  6/23(木)  7/13(水)を提案します。  

 この中に懇談会を入れられる可能性もありますね。 

 40 分・40 分の 2 本立てでやりました。 

 歓送迎会は 6/23(水)にしたいと思います。 

石田会長に今年一年という事で、会長として勤めていただきます。 

 校長先生は武蔵野市道徳教育推進校から異動してこられ、大川先生という道徳の大御

所がいらっしゃいますので、職場体験の方針をまとめていきたいと思います。 

武蔵野市はどんな風に？ 

 道徳授業地区公開講座は都の施策です。教員にも抵抗がありません。地区懇談会では、

地域の人に残ってもらえない、家庭に帰って話題にしてもらえるような講演ができると

いいですね。 

 著名な方に来てもらうとお金がかかってしまう。杉並には多くの人材がいるので、そ

ういう人がいるかもしれませんね。江戸しぐさの先生などは関心がやや低かったです。 

 入学式 PTA会長さんのお話がよかった。この会に呼んでお話しをうかがいたい。 

 カウンセラーの人を呼んだ時は都の CSだから無料だった。「千と千尋の神かくし」を

使って講演をして、人がいっぱい入った。 

 昨年大川先生の講座を聞きましたが、授業参観の後だったのでお昼をはさんだため、

保護者が集まらなかった。地震が起きたときに、大川先生のお話を思い出しました。 

 自己評価の低さなどあるが、日本人としての良さにも気づきました。せっかくの良い

お話を聞いてもらえる時間にやってもらえるとよいと思う。 

 聞くチャンスがあれば良いですね。 

 地域の小学校でどういう事をやっているかも知りたいですね。 

 今年度はスケジュールが決まっているので、次年度からは考えていきたい。保護者に

聞いてもらいたい。 

 道徳教育もステップアップしてほしい。杉森流の道徳ステップアップを…。 

 集まりが悪いと民族楽器を集めている方を呼んだら、集まりが良かった。馬橋小や杉

一の様子も教えてもらい、小中一貫につなげたい。 
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